
 

令和６年度 第３回彦根市地域スポーツ・文化クラブ活動整備推進協議会 

【学校調査部会】 

 

1 日時：令和６年 12 月 1３日(金)15:30～16:45 

場所：彦根市役所３階 会議室３－２ 

 

１ 事務局挨拶 

 ・本日の協議会学校調査部会では、事前に送付した教職員向けアンケートおよび周知資料について協議

を行っていきたい。 

 ・次回の協議会全体会では、1 年間のまとめとして各部会から協議内容を報告いただく予定なので、学

校調査部会の報告者を決定いただきたい。 

 

２ 報告事項（10 分間） 

前回部会会議において出された話の共通部分、共有事項について 

最近報道等で紹介された令和７年度以降の全国各市町の取組について（一部）、国が中間とりまとめ 

  骨子として出された令和８年度以降の考えについて 

今年度ホッケーの取組の不調について 

 【意見および質疑応答】 

 ・吹奏楽部について、地域連携を進めていく方向性は楽器運搬等の面から現実的であるが、指導者の確

保について目途は立っているのか。 

 →指導者の確保については厳しい状況。今後、県の指導者バンクやアンケートからマッチングした指導

者がどれくらい集まるか。また、指導者の確保と同時にセキュリティ設備面でも課題がある。 

 ・全国の取組状況について、熊本市が顧問に時給 1,600 円支払う計画を出されているが、彦根市におい

てはどの程度出せそうなのか。 

 →すでに地域移行している剣道や水泳は、時給 1,200 円で指導いただいている。しかし、国の補助金あ

りきであり、今後部活動改革が進んでいく中では、受益者負担なしには報償費も確保できない。 

 ・進んでいる自治体はお金があるところだけ。財政難の彦根市で地域展開していくのは難しいのでは。 

 ・次年度は、すでに自主的に活動されている軟式野球教室や陸上教室をターゲットに活動体制の整備を

進めていきたい。 

 

３ 協議事項（45 分間） 

 ①昨年度アンケート結果をふまえた第 2 回アンケート調査に向けて 

  アンケート事前説明資料について 

  ・前回と比べ、わかりやすい資料になっているが、文字が多いと現場の教職員はなかなか読んで理解

しようとしない。できれば、動画に編集して、職員会議や研修で見られるようにしてはどうか。 

  ・アンケートで募る地域指導者は、あくまで「関わりたい」「関わってもよい」という教職員だけが

対象であり、働き方改革に逆行する取組ではないということをしっかりと周知しないといけない。 

 

 

議事録 



 

アンケート内容について 

・概ねこのままでよい。 

・活動を希望する地域についてのアンケート項目が必要では？ 

  →彦根市以外の自治体で教職員の地域指導者を募集しているかわからない。活動を希望する地域に

ついては、アンケート実施後に直接やり取りすればよい。 

 

実施時期について 

・2 月の全体会で、アンケート結果を部会の成果として報告したい。 

・forms によるアンケートであれば、集計が即時できるので、締め切りを 1 月中旬ごろにして実施で

きれば間に合うのでは。 

・できれば、2 学期末の打ち合わせで周知し、冬休み中に回答できるようにすれば、資料動画の視聴

率やアンケート回答率もあがるだろう。 

・資料動画の作成を急がないといけない。 

 

 ②次回全体会での学校調査部会からの提案に向けて 

  アンケート結果と 2 回の部会の議事録をもとに報告内容を事務局と担当者でやり取りしながら作成

することを確認 

 

４ 事務連絡 

  ・次回会議（最終の全体会）… ２／１３（木）１５：３０～ 市役所５F ５－１会議室 

 

５ 事務局挨拶 


